

reux et immortel de l'Eglise catholique. Cette humble société, née la veille de la foi et de la piété de quelques-uns d'entre nous, était élevée ce jour-là à la hauteur d'une institution ecclésiastique. Notre œuvre se transformait en œuvre de l'Eglise. En l'érigeant canoniquement en confrérie, l'Eglise apposait à la constitution qu'elle s'était donnée le sceau de son autorité divine. Elle en faisait un rameau de l'Archiconfrérie du Très-Saint-Sacrement et mettait par là même à sa disposition d'incalculables trésors d'indulgences.

Que le vénérable prélat qui a daigné nous procurer cette insigne faveur veuille bien nous permettre de lui témoigner ici de nouveau toute notre gratitude.

1884

Il y eut, dit-on, à bord des trois caravelles de Christophe Colomb, une indicible explosion de joie le soir du 12 octobre 1492 quand le cri de "Terre, terre", apprit aux équipages découragés et mutinés qu'enfin on voyait ce monde nouveau. Malgré l'impatience générale il fallut néanmoins, comme nous l'apprend l'histoire, attendre jusqu'au lendemain matin pour descendre sur l'île de San Salvador. Vous venez, n'est ce pas, Messieurs et chers confrères, d'éprouver quelque chose de cette joyeuse et légitime espérance, en entendant résonner à vos oreilles cette date fortunée de 1884.— 1884 en effet devra forcément mettre un terme à mon interminable compte-rendu. Plus heureux en cela que les marins de la "Santa Maria", de la "Pinta", et de la "Niña", vous vous promettez sans doute de toucher le port tant désiré bien avant le retour de l'aurore. Prenez-en ma parole, votre espérance est trop légitime pour être déçue.

Pourtant, de peur qu'il ne prenne fantaisie à quelque nouveau Josué de ramener avant le temps le soleil sur notre horizon, et plus encore pour ne pas trop abuser de votre indulgente bonté, j'enregistre en courant l'inauguration de l'autel de la Sainte-Face, le 11 Avril.—Après la dévotion à Jésus au Saint Sacrement, le culte de la Sainte-Face de Notre-Seigneur est devenu pour nous une de nos plus chères dévotions. Bien plus, sous l'inspiration du prêtre zélé qui nous dirige, notre confrérie met son bonheur à répandre par millions la sainte effigie du Christ montant au calvaire; aussi l'inauguration du bijou architectural destiné à recevoir cette sainte image à Notre-Dame a-t-elle été pour nous une véritable fête de famille.

Notons encore à la date du 5 juin la réception officielle du précieux document qui affine notre confrérie à celle de la Ville Éternelle. Ce soir-là l'Adoration nocturne de la Rome des Papes traversait l'océan pour venir offrir ses félicitations et ses encouragements à sa jeune sœur de la Rome d'Amérique. Elle lui proposait en même temps de mettre désormais en commun tous leurs biens spirituels tels que mérites, indulgences et supplications. Inutile d'a-